
Governo Lula já destinou mais
de R$ 18 milhões para Águas

Com apoio do ministro Alexandre Padilha,
a deputada estadual Professora Bebel e
o então vereador Nelinho Noronha,
articuladas verbas para Águas de São Pedro

Numa articulação dos manda-
tos da deputada estadual Pro-
fessora Bebel e do então verea-
dor Nelinho Noronha, ambos
PT, com apoio do ministro Ale-
xandre Padilha (PT), o governo
federal do presidente Lula des-

tinou à cidade de Águas de São
Pedro no ano de 2024, entre
primeiro de janeiro a 31 de de-
zembro, um total de R$ 18.250
mil, além de recursos para a
construção de uma nova Unida-
de Básica de Saúde (UBS). A12

NO ALPES DAS ÁGUAS, PONTE DA AVENIDA
CAMÉLIA BORGES NARCISO É INTERDITADA
As chuvas dos últimos dias danificaram a estrutura da ponte da avenida Camélia Borges Narciso, acesso aos bairros Alpes das Águas,
Theodoro de Souza Barros, Bela São Pedro e Distrito Industrial. Após inspeção na tarde desta sexta-feira da Secretaria de Obras e da
Defesa Civil, a decisão foi pela interdição total do trecho, por medidas de segurança. Como há previsão de mais chuvas nesta sexta-feira
e no final de semana, uma obra emergencial será realizada, com instalação de tubos de PEAD, material rígido e resistente. A8

Tiago Stoco

Divu lgação

Deputada estadual Professora Bebel, o então vereador Nelinho Noronha, ambos PT, com o ministro Alexandre Padilha

Saúde de São Pedro reforça
ações contra dengue e monta
tenda de atendimento na Umis
A Secretaria de Saúde e Desen-
volvimento Social de São Pedro
anunciou ações para reforçar o
combate à dengue. As medidas
incluem compra de equipamen-

tos, veículos, reforço na equipe e na
fiscalização, além de um atendimen-
to específico para pessoas com sinto-
mas de dengue a partir de segun-
da-feira, dia 3, na Umis. A3
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O impacto do horário
escolar no aprendizado
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Lucas Vaz Padial

A relação entre o
horário escolar e o de-
sempenho dos alunos
tem sido amplamente
discutida. Diversos es-
tudos apontam que co-
meçar as aulas uma ou
duas horas mais tar-
de do que o horário
tradicional, de 7h00,
pode trazer benefícios significati-
vos para o aprendizado das cri-
anças e adolescentes. A justifica-
tiva para essa mudança está di-
retamente ligada ao ritmo bioló-
gico desses jovens, que têm um
"relógio biológico" mais tardio.

Pesquisas revelam que crian-
ças e adolescentes são naturalmen-
te mais vespertinos, ou seja, dor-
mem e acordam mais tarde do que
os adultos. Isso ocorre devido a
mudanças hormonais que dificul-
tam o despertar cedo, principalmen-
te durante a adolescência, o que pode
comprometer a concentração nas
primeiras horas do dia. De acordo
com a Sociedade Brasileira de Pedi-
atria, essas mudanças afetam o sono
até os 20 anos, tornando o horário
escolar cedo um desafio para o de-
senvolvimento saudável.

O sono tem um papel crucial
no desenvolvimento físico e cog-
nitivo. Durante o sono profundo
(fase N3), o corpo libera hormôni-
os, como o hormônio do cresci-
mento (GH), que contribui para o
aumento de estatura e ganho de
massa muscular. Já o sono REM,
mais próximo ao final da noite, é
responsável pela consolidação da
memória e aprendizado de longo
prazo. Esses processos são essen-
ciais para o bom desempenho es-
colar, e a privação de sono pode
comprometer a capacidade de
aprender e reter informações.

Estudos demonstram que alu-
nos que começam as aulas mais
tarde apresentam melhor desem-
penho acadêmico. Pesquisas da
Universidade de St. Lawrence, nos

Estados Unidos, mos-
tram que quando as
aulas começam 1 a 2
horas mais tarde, os alu-
nos retêm mais infor-
mações e melhoram
suas notas, especialmen-
te em disciplinas que exi-
gem mais concentração.
O mesmo é observado
em estudos realizados
pela Universidade de

São Paulo, que constatam melho-
rias na atenção e concentração de
alunos quando o horário escolar é
adiado.

Embora mudar o horário das
escolas ainda não seja uma reali-
dade em larga escala, existem ma-
neiras de melhorar o sono dos
alunos. Ajustar o horário de sono
antes do reinício das aulas, re-
duzindo o uso de telas e criando
um ambiente mais calmo, pode
ajudar a garantir que as crianças
durmam mais cedo e acordem
mais descansadas.

Em resumo, o sono de quali-
dade é essencial para o desenvol-
vimento e desempenho escolar
dos alunos. Ajustar o horário de
início das aulas poderia ser uma
solução eficaz para otimizar o
aprendizado, respeitando os rit-
mos biológicos naturais das cri-
anças e adolescentes.

———
Lucas Padial, otorrinola-
ringologista especialista
em Medicina do Sono com
atuação no Hospital Pau-
lista e na Clínica Jamal

Por Educação inclusiva,
de qualidade, não ao

autoritarismo de Renato Feder
Professora Bebel

Em primeiro lugar,
dou boas-vindas aos
professores e estudan-
tes que iniciam um
novo ano letivo nas es-
colas públicas do estado
de São Paulo. Lamenta-
velmente, este retorno às
atividades se dá num
contexto de grandes di-
ficuldades.

No dia 29 de janeiro, em trans-
missão online para a rede estadual
de ensino, o secretário estadual da
Educação, Renato Feder, ameaçou
exonerar diretores e diretoras de
escolas, cujas unidades não apre-
sentem "resultados", ou seja, que
não melhorem as notas de seus es-
tudantes no SARESP (Sistema de
Avaliação do Rendimento Escolar
do Estado de São Paulo) e não
cumpram metas por ele impostas
sem nenhum diálogo com a comu-
nidade escolar. Autoritário, o se-
cretário quer resolver com amea-
ças graves problemas criados pelas
políticas educacionais implementa-
das por ele e seus antecessores.

Venho denunciando, assim
como a APEOESP e outras entida-
des, diversos aspectos dessas polí-
ticas, como a imposição de plata-
formas digitais, slides e apostilas
de pouca profundidade, com erros
grosseiros, que prejudicam a qua-
lidade do ensino e são utilizadas
para oprimir, controlar e direcio-
nar o trabalho dos professores de
acordo com os interesses do gover-
no, violando os princípios consti-
tucionais da liberdade de ensinar e
aprender e da pluralidade de idei-
as e concepções pedagógicas.

O resultado é a queda da apren-
dizagem dos estudantes paulistas.
Em 2024, nosso estado ficou abaixo
da meta do Ideb (Índice de Desen-
volvimento da educação básica) em
todas as etapas de ensino.  A rede
estadual de ensino de São Paulo teve
médias de 5,1 para o ensino funda-
mental II e 4,2 para o ensino médio,
inferiores àquelas verificadas duran-
te a pandemia e antes dela.

As médias dos alunos da rede
estadual de São Paulo no SARESP
de 2023 caíram em relação ao ano
anterior. A média dos alunos do 6º
ao 9º ano caiu 10 pontos em portu-
guês e 2 pontos em matemática.

O secretário Renato Feder não
tem projeto para oferecer Educa-
ção de qualidade. Seu projeto é con-
tinuar formando mão de obra para
o chamado "mercado de trabalho",
privatizar escolas e empregos pú-

blicos e continuar ala-
vancando negócios
na área de tecnologia
digital ,  onde atua
como empresário.

Para tanto, ataca
com violência os di-
reitos do magistério.
O processo de atribui-
ção de aulas vem
sendo o mais desu-
mano, autoritário e

injusto que já ocorreu na rede
estadual de ensino. Há milha-
res de professores sem aulas e au-
las sem professores, sobretudo nas
escolas de tempo integral.

Um aspecto é particularmente

desumano, que é a recusa do go-
verno em garantir professores au-
xiliares para todos os estudantes
com deficiência nas escolas. Com
muita luta e mobilização, consegui-
mos que fossem mantidos aqueles
que foram alocados por decisão
judicial em favor dos estudantes.
Os demais, a Secretaria da Educa-
ção quer terceirizar, sem exigir a
formação adequada para a função.
Quem vai perder são os estudan-
tes, que precisam ter ao seu lado
profissionais qualificados, que tra-
balhem integrados aos projetos
político-pedagógicos das escolas.

Na primeira semana de feverei-
ro, promoverei uma audiência públi-
ca na Assembleia Legislativa para
debater o tema e iniciar trabalhos
para que tenhamos uma política de
Estado para a Educação inclusiva,
que não mude a cada governo.

Nossa mobilização vai prosse-
guir, até o atendimento de nossas
reivindicações, tanto em relação aos
professores auxiliares, quanto em
todos os demais aspectos da educa-
ção de qualidade pela qual lutamos.
E estamos trabalhando com a pers-
pectiva de uma forte greve, caso o
governo não negocie e atenda nos-
sas reivindicações, que serão proto-
coladas no dia 21 de fevereiro.

Professora Bebel é Depu-
tada Estadual - PT e segun-
da presidenta da APEOESP
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Construção civil se preocupa com alta dos juros
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Gregório José

A recente Sonda-
gem Indústria da Cons-
trução, divulgada pela
Confederação Nacional
da Indústria (CNI), re-
vela um cenário preocu-
pante para o setor no
quarto trimestre de
2024. A taxa de juros
elevada emergiu como o principal
entrave, sendo apontada por 34,1%
dos empresários, um aumento sig-
nificativo em relação aos 25,4% re-
gistrados no trimestre anterior.
Esse dado reflete o impacto direto
da política monetária contracionis-
ta sobre a construção civil, afetan-
do tanto os investimentos durante
a execução das obras quanto a ca-
pacidade de aquisição de imóveis
pelos consumidores.

A elevação das taxas de juros
encarece o financiamento, tornan-
do os produtos finais mais onero-
sos e reduzindo a demanda, já que
os potenciais compradores enfren-
tam maiores dificuldades para ob-
ter crédito ou se mostram menos
dispostos a assumir empréstimos
com custos elevados. Esse cenário

é corroborado por eco-
nomistas que projetam
que as taxas de juros
no Brasil ultrapassem
15% em 2025, impulsi-
onadas por expectativas
inflacionárias em dete-
rioração, desvaloriza-
ção cambial e preocu-
pações fiscais persis-
tentes.

Além das taxas de juros, a son-
dagem da CNI destaca outros desa-
fios enfrentados pelo setor. A falta
ou alto custo de trabalhadores qua-
lificados foi mencionada por 26,8%
dos empresários, enquanto a eleva-
da carga tributária ocupou a tercei-
ra posição no ranking de problemas,
evidenciando as dificuldades estru-
turais que afetam a competitivida-
de da construção civil no país.

A confiança dos empresários
também sofreu abalo, com o Índi-
ce de Confiança do Empresário In-
dustrial (ICEI) registrando uma
queda de 1,4 pontos, atingindo o
menor nível desde janeiro de 2023.
O índice situou-se abaixo da li-
nha divisória de 50 pontos, que
separa confiança de falta de con-
fiança, refletindo uma percepção

Rubi, o rei das pedras preciosas
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rubis naturais contêm
imperfeições. Por ou-
tro lado, rubis artifi-
ciais podem não con-
ter imperfeições. Al-
guns rubis manufatu-
rados têm substânci-
as adicionadas a eles
para que possam ser
identificados como ar-
tificiais, mas a maio-

ria requer testes gemológicos
para determinar a sua origem.
Foi usado um rubi sintético para
criar o primeiro laser.

O maior rubi estrela do mun-
do é o Rajaratna, que pesa 495 g.

Maior rubi de todos os tem-
pos é vendido pelo recorde de US$
34,8 milhões em leilão.

Um rubi de 55,22 quilates se
tornou a maior e mais valiosa joia
desse tipo já vendida em leilão,
arrecadando US$ 34,8 milhões.
A pedra foi a leilão em Nova York,
menos de um ano depois que a
empresa canadense Fura Gems a
descobriu em uma de suas minas
em Moçambique. O recorde ante-
rior do leilão de um rubi foi esta-
belecido pelo Sunrise Ruby, uma
pedra de 25,59 quilates encontra-
da em Mianmar, que arrecadou
US$ 30,3 milhões em Genebra, na
Suíça, em 2015.

A joia foi lapidada e esculpi-
da a partir de uma pedra bruta de
101 quilates descoberta em setem-
bro numa mina de Montepeuz, em
Moçambique. A área é explorada
pela empresa Fura Gems. A joia
foi a estrela o leilão da joalharia,
que incluiu 100 lotes.

Oferecido a um preço inicial

Ricardo Frias Caruso

Um rubi é uma
pedra preciosa rosa a
vermelho-sangue ,
uma variedade de co-
rindo mineral (óxido
de alumínio). Outras
variedades de corindo
com qualidade de
gema são chamadas
safiras. O rubi é uma das joias
cardinais tradicionais, junto com
ametista, safira, esmeralda e di-
amante. A palavra rubi vem de
“ruber”, latim para vermelho.

O rubi é uma pedra preciosa
que vai de tons de vermelho a tons
de cor de rosa.

O rubi é minerado na Áfri-
ca, Ásia e na Austrália. Eles são
mais comuns em Myanmar, no
Sri Lanka e na Tailândia, porém
também são encontrados em
Montana e na Carolina do Sul
nos Estados Unidos e Moçam-
bique na África. Algumas vezes
ocorrem juntamente com espi-
nelas nas mesmas formações
geológicas ocorrendo confusão
entre as duas espécies: no en-
tanto, bons exemplares de espi-
nelas vermelhas têm um valor
próximo do rubi.

O rubi tem dureza 9 na escala
de Mohs, e entre as gemas natu-
rais somente é ultrapassado pelo
diamante em termos de dureza. As
variedades de corindo não verme-
lhas são conhecidas como safiras.

As gemas de rubi são valo-
rizadas de acordo com várias ca-
racterísticas incluindo tamanho,
cor, claridade e corte. Todos os

de US$ 21 milhões (R$ 103 mi-
lhões), o rubi foi concedido por
US$ 34,8 milhões, incluindo ta-
xas e comissões, a um comprador
anônimo, por telefone. Uma por-
ta-voz da Sotheby’s disse à AFP
que o comprador era um “colecio-
nador particular do Oriente Mé-
dio”, sem dar mais detalhes.

O recorde anterior pertencia
a um rubi birmanês de 25,59 qui-
lates, vendido por US$ 30,33 mi-
lhões (R$ 148 milhões), incluin-
do os honorários da Sotheby’s,
em Genebra, em 2015.

Rubi visto ‘uma vez na vida’.
A comercialização desta joia

raríssima, exposta em Hong Kong,
Taipei, Singapura, Genebra, Dubai
e Nova Iorque, foi um acontecimen-
to para o mundo da joalharia.

É uma verdadeira maravi-
lha da natureza. Qualquer rubi
que sai da terra e acaba ultra-
passando os cinco quilates como
um rubi polido é um tanto raro.
Um rubi de 10 quilates é muito
raro. 20 quilates é raramente
visto. Um rubi com mais de 50
quilates é visto uma vez na vida
— disse à AFP o chefe de joalhe-
ria da Sotheby’s para as Améri-
cas, Quig Bruning.

Durante a mesma sessão de
leilão, “The Eternal Pink”, um raro
diamante rosa de 10,57 quilates
de uma mina em Botswana, foi

vendido pelo mesmo preço de US$
34,8 milhões (R$ 170 milhões), um
recorde de quilates (3,29 milhões)
para uma pedra desta cor. O atu-
al recorde absoluto de preço de
venda de um diamante rosa foi
alcançado em Hong Kong em
2017, quando a “Pink Star”
(59,60 quilates) foi comercializa-
da por 71,2 milhões de dólares
(quase R$ 350 milhões).

———
Ricardo Frias Caruso, en-
genheiro civil (Escola Po-
litécnica-USP), joalheiro
e empresário; e-mail:
rfcaruso@hotmail.com

negativa tanto das condições atu-
ais da economia brasileira quan-
to das expectativas futuras para
o país e para as empresas.

Esse declínio na confiança
empresarial ocorre em um contex-
to econômico desafiador. Em 2024,
o real brasileiro sofreu uma desva-
lorização superior a 20%, atingin-
do a cotação de 6,18 reais por dó-
lar, resultado da perda de confian-
ça na gestão fiscal e nas ações do
Banco Central. Apesar de interven-
ções como a venda de dólares e o
aumento das taxas de juros, a in-
flação permaneceu elevada, regis-

trando 4,87% no acumulado de 12
meses até novembro, enquanto o
déficit fiscal alcançou 9,42% do PIB.

A combinação de juros altos,
inflação persistente e desvaloriza-
ção cambial cria um ambiente ad-
verso para a construção civil, setor
que depende fortemente de finan-
ciamentos de longo prazo e da con-
fiança dos consumidores. A con-
tinuidade desse cenário pode le-
var a uma retração nos investi-
mentos e na geração de empregos,
ampliando os desafios para a re-
cuperação econômica do país.

Diante desse panorama, tor-
na-se imperativo que as autorida-
des econômicas adotem medidas
que promovam a estabilidade ma-
croeconômica, aliadas a reformas
estruturais que reduzam o custo
Brasil e aumentem a competitivi-
dade do setor. Somente com uma
abordagem integrada será possí-
vel reverter as expectativas nega-
tivas e fomentar um ambiente
propício ao crescimento susten-
tável da construção civil e da eco-
nomia como um todo.

———
Gregório José, Jornalis-
ta, Radialista e Filósofo
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esti los  diferentes.
Muitos ainda não se
voltaram para o seu
interior, em exercício
de autoconhecimento,
e ficam sem clarear o
perfil e suas tendên-
cias dominantes.

Alguns são natural-
mente ótimos negocia-
dores, gostam de expor,

vender ideias e produtos, no tra-
balho ou no convívio familiar. Há
outros que se escondem e até se en-
vergonham para oferecer um pro-
duto qualquer. Uns são talhados
para trabalho operacional e repeti-
tivo, favorecido por instruções e
normas claras. Outros adoram de-
safios de pensar, pesquisar, tra-
balhar em laboratórios utilizando
o máximo de seu raciocínio lógico.
Há aqueles típicos de cargos indi-
retos, de apoio, coordenação e con-
trole. Há aqueles da velocidade,
produção lá em cima, e outros
mais cadenciados e focados nos
detalhes, na Qualidade.

A formação escolar acaba sen-
do também um indicador que di-
reciona a força de trabalho. Por
exemplo, se a pessoa é um Técnico
de Informática a tendência é a de
vir a se colocar (e ser feliz) nessa
mesma área. A decisão pelo curso
profissionalizante antecipa o olhar
interior e ajuda a delinear a me-
lhor diretriz profissional.

Há pessoas que desde cedo se
manifestam muito, se comunicam
bem, gostam de apoiar e decidir, e
isso indica caminho voltado para
um cargo de liderança. Comandar
quase sempre implica em gestão

Celso L. Gagliardo

Conquanto para
alguns o trabalho é far-
do pesado a que se sub-
mete para sobreviver,
para outros é fonte de
prazer e motivação de
vida. Alguns até se apo-
sentam e não querem
parar pois têm o traba-
lho como uma questão existencial.

Um velho amigo que atua há
muitos anos em empresa de Recur-
sos Humanos me procurou para re-
fletirmos sobre o trabalho e a felici-
dade, ou seja, caminhos que possam
nos levar a um estado de satisfação
ao executarmos as tarefas diárias.

De início eu lhe disse que é
muito simples. Basta listarmos o
rol de tarefas que nos dão pra-
zer, e buscar vaga ou trabalho
compatível. Ponto final, eis um
trabalhador feliz!

A tecnologia - que já eliminou
tantos postos de trabalho - vem
avançando e ajuda a melhorar o
humor nas tarefas diárias à medi-
da em que tira uma série de tarefas
repetitivas e até sob risco de aci-
dentes ou agressões ambientais.
Em contrapartida, a força de tra-
balho precisa se preparar mais para
ser qualificada às novas funções,
de mais pensar e menos executar.

Mas voltemos à questão cen-
tral. O que nos dá genuína satisfa-
ção no trabalho, nos faz nele sentir
valor e realização? Quais tarefas
executo com a percepção de "quero
mais", e não a de "que hora isso
termina e posso ir embora"?

Felizmente temos vocações e

de pessoas, ter paciência para pla-
nejar e saber se colocar no lugar
do outro. Há pessoas que estão
na contramão desses requisitos
pois são racionais puras e vigo-
rosas, nalguns momentos até ex-
plosivas e com bons resultados na
execução operativa.

Enfim, é preciso autoconheci-
mento, identificar paixões e inte-
resses. Em qual tipo de atividade
nos damos melhor para vida labo-
ral de mais satisfação. Mas não é
somente isto. José Herminio Sca-
chetti, outro amigo da área de RH,
também opinou lembrando de que
no início de carreira, primeiro em-
prego, dificilmente a pessoa estará
à vontade para saber o que mais
lhe convém como profissão. Vai
aceitar de certa forma o que con-
seguir, e depois virá a evolução
profissional, o desenho de seu per-
fil, novos cursos e aprendizados,
até descobrir o que realmente mais
lhe agrada. Ele cita também possí-
vel conflito de interesse se o pro-
fissional tiver que decidir entre o
que não lhe agrada muito e pode
lhe trazer melhor remuneração, ou
se quer trabalhar necessariamen-
te na área que mais gosta mesmo
sabendo que não terá a mesma
recompensa salarial.

Há, também, outros pontos a
considerar para termos satisfação
no trabalho, como o meio ambien-
te - o estilo da empresa, valores,
recompensas, a equipe, lideranças
adequadas e não tóxicas, metas
desafiadoras e não matadoras. E
por aí vai no exame de clima. Hou-
ve evolução na composição dos
ambientes corporativos. Hoje há
mais profissionalismo e respeito e
isso ajuda completar a sensação
de pertencimento, de estar inseri-
do e trabalhar com alegria, entu-
siasmo, vontade de dar aquele
passinho a mais que o esperado
no cumprimento das tarefas.

Outra constatação é a de que
muitos gostam parcialmente de
seu trabalho, de uma parte ape-
nas e detestam certas tarefas de
seu rol de atribuições. Enfim, não
é tão simples atingir alto grau de
felicidade no trabalho. Depende de
uma série de fatores, sendo o prin-
cipal se conhecer e empenhar-se à
realização do sonho profissional.
E àqueles que fazem serviço que
não lhes agrada muito, sem con-
dições de mudanças, há o consolo
de poder aprender a gostar pois
sempre haverá um lado positivo
em qualquer atividade.

Descobrir e acertar a voca-
ção e conseguir atuar naquilo que
dá entusiasmo pode ser um pro-
cesso desafiador, mas também
muito gratificante porque passa-
mos a maior parte de nossa vida
útil no trabalho.

———
Celso L. Gagliardo, pro-
fissional de Recursos
Humanos e Gestão
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Escolas retomam aulas com 100% de
nebulização contra dengue e professores
capacitados para combater racismo
Cerca de 5.100 alunos voltam às aulas no dia 3 de fevereiro. Eles receberão kit com livros, material escolar e de higiene

A segunda-feira, dia 3 de fe-
vereiro, vai ser um dia especial para
aproximadamente 5.100 alunos da
rede municipal de ensino de São
Pedro que retornam às aulas. Os
estudantes vão encontrar escolas
que passaram por manutenção e
nebulização para evitar os criadou-
ros do Aedes aegypti, mosquito
transmissor da dengue, e encon-
trar professores que fizeram  pla-
nejamento para o ano, além de
capacitações como a palestra "Edu-
cação Antirracista, um panorama
geral para os professores", apresen-
tada pelo gestor educacional  e di-
retor de escola em São Paulo, Davi
do Carmo Ferreira Silva,  que acon-
teceu nesta quinta-feira, 30 de ja-
neiro, no Centro de Convenções.

Uma das novidades do ano
letivo de 2025 é a ampliação do
número de vagas em período inte-
gral. Agora são 500 os estudantes
que vão passar mais tempo na es-
cola. As Emebs Iracy Bertochi, no
alto da serra, que também ganhou
classes de M1 e M2 - para crianças
de 2 e 3 anos -  Benedito Modesto
de Paula, Ricarda de Paiva Lima
Berzin e Guido Dante oferecem
esta possibilidade aos alunos.
Além das aulas regulares, há
muitas opções de oficinas extra-
curriculares: designer de games,
tênis de mesa, dança, tênis, judô,
robótica, natação e inglês.

Os alunos de toda a rede
municipal vão receber livros do
Currículo em Ação, material que
contempla municípios conveni-
ados com o Estado e que atende
alunos do 1º ao 9º ano do ensi-
no fundamental. Os livros são
disponibilizados bimestralmen-
te nos temas Língua Portugue-

sa, Matemática, Ciências, Geo-
grafia, História e Língua Ingle-
sa de forma física - livro impres-
so - e digital.

Na educação infantil também
há material específico para o pro-
fessor. "O material, alinhado ao
currículo paulista, trabalha ha-
bilidades e competências essen-
ciais de maneira progressiva e
contínua, com respeito ao desen-
volvimento de cada aluno", desta-
ca a secretária municipal de Edu-
cação, Samanta Bontorim.

A qualidade na aprendizagem
também foi destacada pela secre-
tária. "O Currículo em Ação é mais
um recurso que fortalece o com-
promisso da educação municipal
em proporcionar uma formação
integral, que prepara alunos para
os desafios futuros, tanto acadê-
micos quanto sociais", pontuou.

Além dos livros, os alunos
vão receber kits com material
escolar e de higiene. Os profes-
sores e as equipes das escolas
estão prontos para acolher os alu-
nos, segundo a secretária, que des-
tacou também o Núcleo de Apoio à
Inclusão.  "Estão todos prontos
para atender pais e alunos".

SEM CELULAR - Com o re-
torno das aulas, alunos e pais se-
rão orientados sobre a Lei
15.100, que não permite a utili-
zação, por estudantes, de celu-
lar nos estabelecimentos públi-
cos e privados de ensino da edu-
cação básica.  Os estudantes se-
rão orientados a não levar apa-
relhos para a escola e as unida-
des vão disponibilizar canais
alternativos de comunicação
com a unidade escolar.

Palestra Educação Antirracista, um panorama geral para os professores, apresentada por Davi do Carmo Ferreira

Divu lgação
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Motocicletas barulhentas
é tema de reunião entre
vereadores e capitão
da Polícia Militar

SRA. VIRMES OLIVIA VERO-
NESE GALANTE, faleceu dia
26/01/2025 na cidade de São
Pedro – SP, contava 88 anos,
filha dos finados Olympio Ve-
ronese e da Sra. Angelina Ber-
tolo Veronese, era casada com
o Sr. Gentil Galante; deixa os
filhos: Maria Aparecida Galan-
te Masnello e Gentil Galante
Filho. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Sepultamento dia 27/01/2025
às 14:00 do Velório Memorial
de São Pedro sala “01”, para
Cemitério Municipal da Sauda-
de na cidade de São Pedro –
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da ABIL GRUPO UNIDAS FU-
NERAIS. Sra. Virmes Olivia

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS
SR. ENRIQUE CRISPIN IN-
SAURRALDE COSTA faleceu
no dia 27/01/2025 na cidade
de São Pedro, aos 82 anos de
idade. Era filho dos finados Sr.
Crispin Insaurralde e da Sra.
Olga Costa. Era casado com
a Sra. Arlete Aparecida dos
Santos. Deixa os filhos André
Augusto e Henrique. Deixa
netos, demais familiares e
amigos. O seu corpo foi trans-
ladado para o Crematório Me-
tropolitano de Piracicaba onde
as 09:00h do dia 28/01/2025
ocorreu a Cerimônia de home-
nagens póstumas no Salão
Nobre no mesmo local. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. DORIVAL DAVID BALTI-
ERI faleceu no dia 28/01/2025
na cidade de São Pedro, aos
86 anos de idade. Era filho dos
falecidos Sr. Umberto David
Baltieri e da Sra. Elvira
Sant'André. Era casado com
a Sra. Carolina Benati Baltieri.
Deixa os filhos Tania Carolina,
Florival Aparecido (in memori-
am) e Dorival Cesar (in memo-
riam). Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos. O
seu corpo foi transladado para
a cidade de Piracicaba e o se-
pultamento deu-se dia 28/01/
2025 saindo a urna mortuária
do Velório Municipal da Sau-
dade - sala 1 as 17:00h seguin-
do para o Cemitério Municipal
da mesma localidade onde foi
inumado em jazigo da família.
A família e amigos enlutados os

Vereadores Robinho Pedrosa, Daniel Sepulvida, Cri Duarte (Mandato Coletivo) e Aldo Enfermeiro com o capitão da PM, Gustavo Gravena Frias

Após receberam diversas recla-
mações, vereadores de São Pedro
se reuniram com o capitão da Po-
licia Militar, Gustavo Gravena
Frias, para conversar sobre os
problemas causados por moto-
cicletas barulhentas que tem o
escapamento modificado. O encon-
tro aconteceu nesta segunda-feira
(27), na sede da 3ª Companhia de
Policia Militar de São Pedro.

De acordo com o capitão, é
preciso conscientizar a população
sobre os problemas que o condutor
poderá ter com qualquer tipo de
alteração das caraterísticas origi-
nais do veículo. "Friso que a cons-
cientização dos motociclistas é a
melhor forma para evitar as autu-
ações", disse, ao ressaltar que a ir-

regularidade é passível de fiscali-
zação e autuação pela Polícia Mili-
tar, conforme o Código de Trânsi-
to Brasileiro (CTB).

Segundo os vereadores Ro-
binho Pedrosa, Daniel Sepulvi-
da, Cri Duarte (Mandato Cole-
tivo) e Aldo Enfermeiro, as re-
clamações sobre o trânsito ba-
rulhento causado por motoci-
clistas são constantes. "É um
desconforto geral, que acontece
a qualquer hora do dia e da noi-
te, para pessoas de qualquer
idade. E por isso tivemos a ini-
ciativa que vir pessoalmente fa-
lar com o capitão para tentar-
mos minimizar o problema",
disseram.  A dona de casa Ana
Maria da Silva disse que o barulho

causado pelas motos irregulares
geram muitos transtornos. "Tem
gente que pede lanche de madru-
gada e o motoboy chega buzinan-
do e com o som altíssimo do esca-
pamento. Quem tem criança peque-
na em casa sabe o quanto isso é
horrível", declarou.

Para aposentada Eunice
Campos, não existe nada mais
insuportável do que estar em casa
com a família ou até caminhando
pela rua e passar uma moto com
aquele barulho ensurdecedor. "O
que me deixa mais indignada é que
o dono dessa moto faz isso de pro-
pósito. Ele muda o escapamento
para justamente fazer esse baru-
lho e causar transtornos para
população", observou.

Nas próximas semanas, os ve-
readores também deverão se reu-
nir com o chefe do Poder Executi-
vo para prosseguir com o assunto
e planejar ações e até possíveis
campanhas de conscientização
entre os moradores e comerciantes
sobre os problemas causados pelo
barulho alto das motocicletas.

MULTA - De acordo com o
artigo 230, parágrafo VII, do Códi-
go de Trânsito Brasileiro (CTB),
conduzir o veículo com alguma
característica alterada, seja ela
cor ou até mesmo o escapamen-
to, é uma infração de trânsito gra-
ve, gerando ao condutor uma mul-
ta no valor de R$195,23 e medida
administrativa, ficando o veículo
retido para regularização.

Divu lgação
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Eixo SP conclui 20 km de terceira faixa na SP 310
Em sete meses de trabalho

intenso, a Eixo SP já construiu
20 quilômetros de terceira faixa
na SP 310 - Rodovia Washing-
ton Luís, no trecho entre Corum-
bataí e Cordeirópolis. As obras
seguem em ritmo acelerado, com
equipes atuando simultanea-
mente em dois pontos da rodo-
via, um em Rio Claro e outro em
Cordeirópolis. A liberação dos tre-
chos concluídos deverá ocorrer de
forma gradual, após as adequações
de segurança necessárias.

Ao todo, serão 40 quilôme-
tros de faixa adicional em am-
bos os sentidos, totalizando 80
quilômetros de pista ampliada.
Os trabalhos partem do km 153,
no entroncamento com a SP 330
- Rodovia Anhanguera, em Cor-
deirópolis, e seguem até o km
193, na altura da alça de acesso
a Corumbataí. O prazo para con-
clusão das obras é de três anos.

O objetivo das intervenções
é aumentar a fluidez do trânsito
e a segurança para os motoris-
tas que trafegam pela Rodovia
Washington Luís nesse trecho.
O projeto conta com um investi-
mento total de R$ 260 milhões e
prevê a implantação de faixas
adicionais, o que exigirá servi-
ços de readequação estrutural,
como o alargamento e o prolon-
gamento de 38 estruturas de
concreto, incluindo 18 viadutos
e 20 passagens para animais.

Outras melhorias - O crono-
grama das obras inclui a constru-
ção de um dispositivo de retorno
em desnível, com rotatórias, no
km 157+700. Essa nova estrutura
viária conectará a SP 310 ao futu-

Obra segue acelerada nos trechos de Rio Claro e Cordeirópolis, e liberação da nova pista deve ocorrer em breve

ro contorno rodoviário de Cordei-
rópolis. Além disso, será implan-
tado um sistema de iluminação in-
teligente com luminárias abaste-
cidas por energia solar em 12 qui-
lômetros da rodovia, o que pro-
porcionará mais segurança aos
usuários durante a noite.

Outro aspecto fundamen-
tal do projeto é a instalação de
novos sistemas de drenagem
em 65 quilômetros do trecho
em obras. As melhorias inclu-
em a reformulação de canale-
tas, bueiros e drenos, que aju-
darão a manter a rodovia em
condições ideais de tráfego,
mesmo nos períodos de chu-
vas. Além dos benefícios es-
truturais,  as  obras também
trazem um impacto  socia l

s igni f icativo, com a geração
de cerca de 500 empregos di-
retos e indiretos, impulsionan-
do a economia local.

Para o superintendente de
Obras da Eixo SP, José Geraldo
de Andrade, a implantação da
terceira faixa representa um
marco na modernização da Ro-
dovia Washington Luís. "Essa
obra é uma resposta à crescente
demanda por mais fluidez no

trânsito da SP 310, que recebe
um volume cada vez maior de
veículos diariamente", afirma.
As intervenções, segundo ele,
trarão benefícios como a redu-
ção do tempo de viagem, a di-
minuição dos congestionamen-
tos e a melhoria da segurança
viária, atendendo às necessida-
des dos usuários e impulsio-
n a n d o  o  d e s e n v o l v i m e n t o
econômico da região.

Divu lgação

sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. MARTA MARIA RANUL-
FO DOS SANTOS faleceu no
dia 29/01/2025 na cidade de
São Pedro, aos 65 anos de
idade. Era filha do falecido Sr.
João Ranulfo dos Santos e da
Sra Emerentina Maria dos San-
tos. Deixa os filhos: Jeferson
Ranulfo Volpin, Jaqueline Ra-
nulfo Volpin e Jessica Ranulfo
Volpin (in memoriam). O seu
sepultamento deu-se dia 30/
01/2025, saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal às
13:30h, seguindo para o Cemi-
tério Municipal de São Pedro
onde será inumado em jazigo
da família. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS.

SRA. IGINEZ DE ARAUJO
CAIO, faleceu no dia 30/01/
2025 na cidade de São Pedro,
aos 90 anos de idade. Era viú-
va do Sr. Antônio Caio. Era fi-
lho (a) dos falecidos Sr. Jose
de Araujo e da Sra. Rita Maria
de Jesus. Não Deixa filhos.
Deixa demais familiares e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se dia 30/01/2025 saindo a
urna mortuária as 16:00h do
Velório Memorial Bom Jesus
sala 1, seguindo para o Ce-
mitério Parque de São Pe-
dro onde será inumada em
jazigo da família. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

Veronese Galante, faleceu dia
26/01/2025 na cidade de São
Pedro – SP, contava 88 anos,
filha dos finados Olympio Ve-
ronese e da Sra. Angelina
Bertolo Veronese, era casa-
da com o Sr. Gentil Galan-
te; deixa os filhos: Maria
Aparecida Galante Masnello
e Gentil Galante Filho. Dei-
xa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Sepul-
tamento dia 27/01/2025 às
14:00 do Velório Memorial de
São Pedro sala “01”, para
Cemitério Municipal da Sau-
dade na cidade de São Pe-
dro – SP. À família e ami-
gos enlutados os sentimen-
tos de pesar da ABIL GRU-
PO UNIDAS FUNERAIS.
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo choppão),
em frente à lava rápida Tio Zé, a
150 mts da matriz com 670 mts
de área coberta. Tel. (19) 3483-
2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------

VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594
-------------------------------------------
VENDO  , 10 de tábuas de cedro, 1
pá, 1 enxada, 1 escavdeira , 1 mi-
lheiro de tijolinho, tela de arame,
12 metros de fero para coluna, 2
galões de ferro para agua, 1 esca-
da de madeira de 12 de graus, al-
guns piso, e 2 bikes de aro 26, e
uma cadeira de escritorio com ro-
das , valores a combinar -tratar
(11) 941501500 whats
-------------------------------------------
LOCAÇÃO DE TERRENO para
plantação alimentação. Terra
fértil, produtiva por preço justo.
Whatsapp 11 941501500 ELZA
------------------------------------------
VENDO OU TROCO 2 casas alu-
gadas por casa em Piracicaba
com renda de 1200,00 reais cada
uma. Tratar: 19 998624594.

VD OU TROCO imóvel em São
Pedro por imóvel em Piracica-
ba  tratar : ( 19 )  99862-4594
-------------------------------------------
VD OU TROCO ótimo sobrado
com 2 imóveis superior e inferi-
or no Horto Florestal em São
Pedro por imóvel em Piracica-
ba tratar: ( 19 ) 99862-4594
-------------------------------------------

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo
telefone (19)99927-9969

VENDO GOL 1.8 AP  álcool
documentação em dia
recibo em branco tratar

(19) 9.9736-0492

CASAS E APARTAMENTOS
Apt. central : Térreo, de frente, 1 dormitório com armários, 01 suíte com
sacada, w.c. social com box e gabinetes,  sala para 2 ambientes com
varanda, cozinha americana com armários, área de serviço, garagem,
elevador, área de lazer completa na cobertura. R$ 500.000,00  ( D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de estar, copa,
cozinha, abrigo (1) quarto e cozinha externos,  R$ 450.000,00 (M.E).

CASA NOVissima PORANGABA: 3 dorm. (1 suite com vista panorâmica),
w.c. social, sala para 2 ambientes, cozinha americana, área de serviço
interna, área gourmet, pequeno quintal (com opção de + 1 terreno mura-
do), abrigo descoberto, plana,  excelente acabamento. R$ 720.000,00 -
(EB).

CASA COND.ÁGUAS DO CAMPO :  Térrea, 2 salas, lavabo, cozinha,
área de serviço, 1 suíte máster, abrigo para 2 carros, depósito, terreno
de rua a rua
(com entrada de veículos aos fundos). R$ 583.000,00 - (M)

CASA PROXIMA AO CENTRO: Térrea, 3 dorm., 2 banheiros, sala para 2
ambientes, cozinha, 1 vaga de garagem e quintal. R$ 470.000,00 (P)

Casa/lazer- jd. Porangaba:  2  suítes com portas balcão, lavabo, sala.
Externo: Cozinha gourmet, quarto e banheiro, piscina, chuveirão e abri-
go. R$ 420.000,00 (L)

CASA J. PORANGABA: 2  dorm. (1 suíte com closet), ambos com saca-
das, w.c.social, sala para 2 ambientes, cozinha americana , área de
serviço, 2 vagas cobertas + 2 descobertas, salão com pia e churras-
queira + 1 suíte na parte inferior, quintal. R$ 580.000,00 (F) .

TERRENOS
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 480.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 230.000,00 (W.R)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 150.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 263 M2 (MURETA E CALÇADA)- R$
150.000,00 (P.G)
TERRENO JD. IPORANGA:  315 M2 - PEQ. DECLIVE. R$ 180.000,00 (W)
TERRENO VISTA PARA O LAGO:  284 M2, DECLIVE . R$ 150.000,00 (A)
Terreno jd.porangaba:  256.00 m2 em declive. R$ 120.000,00 (A.C)

Terrenos em condomínio fechado, várias opções, consulte-nos!

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente residência de 3
dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos, w. c. social, lavabo, sala
de estar com lareira, sala de jantar, cozinha com armários, varandas em
L, piscina, quiosque com churrasqueira, play ground, campo de futebol,
canil, horta,  casa para caseiro e quarto de ferramentas. R$ 895.000.00 (V.)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  5.000M2, CERCADA, CASA SIMPLES
COM 2 QUARTOS, SALA, COZINHA E BANHEIRO , POÇO COMUM . R$
320.000,00 (L.).

Chácara lot. Prainha:  Toda murada, portão eletrônico, quiosque, gruta. C.
de futebol, canil. 5.000 m2- R$ 250.000.00 (M.V.)

Chácara lot. Prainha:  Cercada com alambrado, postinho para energia
elétrica, arvores frutíferas, local alto com vista panorâmica, área plana.
5.000 m2 - R$ 290.000,00 (A.R.)

Chacára lot. Camargo:  2 Casas simples, piscina (nec. reformas), pomar,
poços, área verde, etc. R$ 790.000,00 (C.)

Chácara lot. Camargo: Excelentes construções de casa sede, casa para
caseiro, área gourmet completa, piscina, canil, c. de futebol, pomar, po-
ços. Fácil acesso, próxima ao centro. R$ 1.400.000,00 (D.F).

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO SITE:
WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO- Material reciclagem, reti-
rar no local em São Pedro. “Tratar
WhatsApp 11-941501500
-------------------------------------------
COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
VD OU TROCO casa 3 dorm sala
copa coz garagem na divisa do
bairro Recanto com São Dimas
em São Pedro por imóvel em
Piracicaba tratar: ( 19 ) 99862-
4594
-------------------------------------------
VD OU TROCO Kombi por carro
ou terreno tratar ( 19 ) 99862-
4594

Doces das
japas

(19) 9.9108-8931
Cones trufado
Pães de mel

Bolos, doces 
pra festas

VENDE- SE
1 Título Remido
do Thermas de

Águas de
São Pedro

F.(19) 3433-6660

CASA VENDE-SE

MELHOR  OFERTA
QUARTOS, SALA DEMAIS
CÔMODOS  BOM QUINTAL

TR. (19) 9.9862-4594
(19) 9.9607-2654
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Aproximadamente 300
funcionários da rede municipal
de ensino de São Pedro compa-
receram ao Centro de Conven-
ções Jacintho José Fávaro para
acompanhar palestra "Descons-
truindo barreiras", com foco em
capacitação antirracista. Minis-
trada pelo professor, mestre em
educação e sociólogo Davi do
Carmo Ferreira Silva, a pales-
tra abordou a urgência em se
promover a igualdade racial e
combater o racismo estrutural
no Brasil. Realizada no período
da manhã e da tarde, a palestra
reuniu professores, diretores,
coordenadores e a secretária
Municipal de Educação, Sa-
manta Bontorim.

Tendo como fundamento a Lei
Federal 10.639/03, que torna obri-
gatório o ensino da história e cul-
tura afro-brasileira em escolas pú-
blicas e privadas do ensino funda-
mental, o mestre em educação
abordou brevemente a formação
da sociedade brasileira ao longo da
história, como o processo de colo-
nização e escravização.

Carmo apontou marcadores
sociais para identificação da po-
sição e condição do indivíduo

Davi do Carmo Ferreira Silva abordou a urgência em se
promover a igualdade racial e combater o racismo estrutural

Divulgação

dentro da sociedade e os refle-
xos e consequências do lugar em
que ele ocupa. Os marcadores
sociais são importantes para
enxergar a situação em que o
aluno se encontra e estabelecer
um melhor diagnóstico por par-
te dos educadores.

Foi sugerido o exercício de
se atentar e refletir sobre o lu-
gar que pessoas negras ocupam
na sociedade e como elas são
vistas em posição diferente das
"pré-determinadas" pelo siste-
ma. A partir dessa análise foi
apresentado o papel de uma
educação antirracista no siste-
ma educacional.

Para Davi, por meio de mé-
todos pedagógicos e lúdicos que
celebrem a diversidade racial e
a valorização da cultura afro-
brasileira, educadores podem
transformar o ambiente escolar
e seu currículo, formar indiví-
duos, criando alunos e educa-
dores conscientes do seu papel
na construção de uma socieda-
de antirracista.

"Quando uma secretaria
se propõe a juntar sua rede,
s u a  e q u i p e ,  p a r a  d i s c u t i r
uma temática tão importan-

A alça que faz a ligação do
município de São Pedro com a SP
304 - Rodovia Geraldo de Barros,
na altura do km 198, na pista sen-
tido Santa Maria da Serra, foi in-
terditada pela Eixo SP nesta segun-
da-feira (27) após constatação de
danos provocados pela forte chu-
va registrada na noite deste domin-
go (26). A grande quantidade de
água provocou o rompimento da
drenagem profunda, ocasionando
erosão na lateral da pista.

Por uma questão de seguran-
ça, a concessionária fechou total-
mente a circulação de veículos na
alça de acesso e equipes foram mo-
bilizadas para iniciar os trabalhos
de recuperação da via. O prazo pre-

EEEEEIXOIXOIXOIXOIXO SP SP SP SP SP

Alça no trevo de São Pedro
é fechada por danos
causados pela chuva

visto para a conclusão dos traba-
lhos é de dez dias, mas poderá ser
antecipado ou prorrogado depen-
dendo das condições do tempo.

Enquanto a alça permanecer
fechada, os motoristas terão como
alternativa de acesso à SP 304 o
próprio dispositivo. Os usuários po-
derão usar as demais alças do tre-
vo para seguir viagem em direção
à Santa Maria da Serra. Para ori-
entação dos motoristas, o local será
sinalizado com aviso sobre o fecha-
mento da alça e com indicação da
rota alternativa. Durante o perío-
do em obras, a Eixo SP pede aos
motoristas que respeitem a sinali-
zação, reduzam a velocidade e di-
rijam com atenção.

Divulgação

Concessionária iniciou nesta segunda-feira os trabalhos
de recuperação da via e prazo para liberação é de dez dias
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Professores de São Pedro passam
por capacitação antirracista
Realizada no período da manhã e da tarde, a palestra reuniu professores,
diretores, coordenadores e a secretária Municipal de Educação, Samanta Bontorim

te, significa que entendeu a
relevância do assunto.  É algo
que está presente no cotidia-
no de todo estudante negro,
de todo estudante brasileiro.
Precisamos, de fato, encarar
de frente, e é muito importan-
te este entendimento e o apro-
f u n d a m e n t o  d a  t e m á t i c a "
disse  o palestrante.

Outro ponto destacado é a
importância deste tema para a

sociedade. "Quando nos propo-
mos a discutir a temática antir-
racista, estamos nos propondo
a avançar enquanto humanida-
de, enquanto seres humanos. É
importante não somente para as
crianças negras, mas sobretu-
do para as pessoas brancas, que
muitas vezes cometem o racis-
mo e não se dão conta. A dis-
cussão dessa temática é impor-
tante para toda a sociedade."

SSSSSEBRAEEBRAEEBRAEEBRAEEBRAE

Número de MEIs
aumenta 6,3% na
região de Piracicaba

O número de Microempreen-
dedores Individuais (MEIs) cres-
ceu 6,3% em um ano na região de
Piracicaba, segundo levantamento
do Sebrae-SP com base nos dados
da Receita Federal. A formalização
atraiu mais de 8 mil empreende-
dores ao longo de 2024 e, com isso,
a região chegou a 141.305 MEIs
ativos no mês de dezembro.

Na região dos 17 municípios
de abrangência do Escritório Regi-
onal do Sebrae-SP, Piracicaba se
destaca com alta de 8,1% no to-
tal de MEIs ativos. A cidade ter-
minou o ano com 40 mil Micro-
empreendedores Individuais, 3
mil a mais do que em 2023.  Os
números se referem ao saldo entre
aberturas e fechamentos ao longo
dos últimos 12 meses.

Os dados mostram, ainda, que
o empreendedorismo segue cres-
cendo na região, mesmo após o
"boom" da pandemia da Covid-19,
época em que o número de MEIs
aumentou muito em todo país. Se-
gundo Bruno Fermino, analista de

negócios do Sebrae-SP, os benefícios
da modalidade contribuem para que o
número continue crescendo ano a ano,
principalmente no setor de serviços.
"Em Piracicaba, os empreendedores
estão cada vez mais atentos aos benefí-
cios de se formalizarem como MEI.
Além do registro ser gratuito, ele traz
vantagens como acesso a previdên-
cia social, linhas de crédito como
as do Banco do Povo, emissão
de notas fiscais para serviços e
produtos e até a possibilidade
de abrir conta bancária como
pessoa jurídica", argumentou.

"Na nossa região, o setor de
serviços apresentou um peso mai-
or que os demais segmentos. Neste
caso, se tornar MEI pode abrir ain-
da mais portas, entre elas a possi-
bilidade de atender empresas mai-
ores, participar de licitações e ter
condições favoráveis para crescer
e consolidar o negócio", completa.

Confira a tabela com a
evolução do número de MEIs
em cada cidade da região en-
tre 2023 e 2024:

Formalização atraiu 8,3 mil empreendedores ao longo dos últimos 12 meses

Divu lgação
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Compra Premiada 2025 inicia no
dia 3 com R$ 230 mil em prêmios

Contando com a participação
de empresas de São Pedro, Águas
de São Pedro, Charqueada e Santa
Maria da Serra, a Acisp dará início
na próxima segunda-feira, 3 de fe-
vereiro, à Campanha Compra Pre-
miada 2025 com a distribuição de
R$ 230 mil em prêmios.

Dividida em seis sorteios ao
longo do ano, a premiação seguirá
a sequência das principais datas
comemorativas:

Dia do Consumidor, sorteio
15/03 - R$ 22.500,00 em vales-
compras;

Dia das Mães - sorteio: 17/05
- R$ 22.500,00 em vales-compras;

Dia dos Namorados - sorteio:
14/06 - R$ 22.500,00 em vales-
compras;

Dia dos Pais - sorteio: 16/08 -
R$ 22.500,00 em vales-compras;

Dia das Crianças - sorteio: 18/10
- R$ 22.500,00 em vales-compras;

Natal - sorteio: 10/01/2026 -
R$ 117.500,00 em vales-compras.

A exemplo das últimas campa-
nhas realizadas pela Acisp, a cada
R$ 50 em compras nas lojas partici-
pantes da promoção o consumidor
tem direito a 1 cupom, com limite de
10 cupons por nota fiscal emitida.
Para concorrer aos sorteios, os cu-
pons devem ser cadastrados no Apli-
cativo para celulares Acisp São Pe-
dro, disponível para Android e iOS.

A Acisp destaca que para aumen-
tar as chances de ganhar, os consu-
midores devem cadastrar os cupons
no App antes da data de cada sorteio,
uma vez que todos os cupons retor-
narão à urna no sorteio de Natal.

A partir de segunda-feira, os
cupons estarão disponíveis nas lo-
jas participantes e o regulamento
da promoção poderá ser conferido
no site: www.acispsaopedro.com.br

Vale lembrar que funcionários
e proprietários das empresas parti-
cipantes da promoção não poderão
participar da campanha com cupons
da empresa que possuem vínculo.

Os cupons devem ser cadastrados no aplicativo para celu-
lares Acisp São Pedro

Divu lgação
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Rede de Supermercados Pague
Menos contratou mais de 4.800
pessoas durante o ano de 2024
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No Alpes, ponte da
avenida Camélia Borges
Narciso é interditada

Tiago Stoco

As chuvas dos últimos dias
danificaram a estrutura da ponte
da avenida Camélia Borges Narci-
so, acesso aos bairros Alpes das
Águas, Theodoro de Souza Barros,
Bela São Pedro e Distrito Industri-
al. Após inspeção na tarde desta
sexta-feira da Secretaria de Obras
e da Defesa Civil, a decisão foi pela
interdição total do trecho, por me-
didas de segurança. Como há pre-
visão de mais chuvas nesta sexta-
feira e no final de semana, uma
obra emergencial será realizada,

A recomendação é para que os motorista que usam este tre-
cho fiquem atentos

A Rede de Supermercados Pa-
gue Menos encerra o ano de 2024
com resultados expressivos na ge-
ração de empregos, somando 4.889
admissões ao longo do ano. Atu-
almente, a Rede conta com mais
de sete mil colaboradores dis-
tribuídos em 37 lojas, além dos
setores Administrativo, Centro
de Distribuição, Entreposto de
Carnes e, agora, a recém-inaugu-
rada Central de Panificação.

Entre os números de 2024,
destacam-se os seguintes, referen-
tes a gerações de empregos:
Central de Panificação: 59 con-
tratações; Loja Tietê Centro: 152
vagas preenchidas; Loja Ribei-
rão Preto: 234 vagas preen-
chidas; e Complexo Administra-
tivo e Logístico e Centro de Dis-
tribuição: 138 contratações.

Essas expansões não apenas
consolidaram a presença da
Rede em novas localidades,
como também impulsionaram o
desenvolvimento econômico e
social nos municípios atendidos.
Os processos seletivos envolve-
ram milhares de pessoas, geran-
do não apenas empregos dire-
tos, mas também oportunidades
indiretas. A valorização dos co-
laboradores segue como priori-
dade para a Rede de Supermer-
cados Pague Menos, que inves-
te em remuneração competitiva,
benefícios atrativos e amplas

oportunidades de crescimento
profissional. Para 2025, novas
iniciativas já estão em anda-
mento, incluindo plataformas de
aprendizagem online e programas
de formação, reforçando o com-
promisso da Rede com o cresci-
mento contínuo de sua equipe.

As oportunidades de emprego
na Rede de Supermercados Pague

Menos são divulgadas por meio do
site oficial
(superpaguemenos.com.br/vagas/
s) e no LinkedIn (linkedin.com/
company/paguemenos). Além dis-
so, as vagas são promovidas em
Instituições e Postos de Atendimen-
to ao Trabalhador (PAT) das cida-
des onde ocorrem as contratações
e em feiras de emprego, ampliando

o acesso às oportunidades. Com
aproximadamente 4.900 con-
tratações em 2024, a Rede de
Supermercados Pague Menos
reafirma seu papel como impul-
sionadora de empregos e desen-
volvimento local, fortalecendo sua
missão de contribuir para o cresci-
mento econômico e social das co-
munidades onde está inserida.

Divu lgação

Alexandre Padilha

A agenda estra-
tégica do governo do
presidente Luiz Inácio
Lula da Silva em 2025
que será trabalhada
com o Congresso Na-
cional está dividida
em eixos prioritários
para o pleno desen-
volvimento da agenda econômi-
ca e social do Brasil.

São projetos que reforçam o
compromisso do governo com um
país mais justo economicamente,
que dá estímulo ao empreendedo-
rismo, coloca a educação como cen-
tro do desenvolvimento, transfor-
ma o Brasil em referência da pauta
ambiental, protege as famílias dos
crimes digitais e que amplia o diá-
logo com estados e municípios.

Nesses dois primeiros anos de
governo, a parceria de sucesso do
Executivo com o Congresso Nacio-
nal aprovou todos os projetos ne-
cessários para que pudéssemos
avançar na área econômica.

Aprovamos, inclusive, a Refor-
ma Tributária sobre o consumo,
que estava parada há anos no Con-
gresso e que muitos pessimistas

Os projetos prioritários do governo com
Congresso Nacional em 2025

acreditavam que não
seria possível. Além de
aprovar a valorização
do salário mínimo e o
marco fiscal. Esse gover-
no tem o compromisso
com a sociedade e com
os atores econômicos
com o cumprimento
do marco fiscal. Re-
duzimos a miséria,

criamos empregos e melhoramos a
renda das famílias.

Já conseguimos avançar na
isenção do imposto de renda para
quem ganha até dois salários mí-
nimos e a prioridade este ano é
ampliar para quem ganha até R$ 5
mil. Esse é um compromisso do
presidente Lula.

O crescimento do empreende-
dorismo tem se dado pelo incenti-
vo do governo na ampliação do
acesso ao crédito através do Pro-
grama Acredita. Queremos a con-
solidação da economia criativa
para qualificação no desenvolvi-
mento social, econômico, ambien-
tal, político e cultural, viabilizar um
sistema de compra instantânea
para contas públicas e aprovar o
Acredita Exportação, que vai am-
pliar a base exportadora do Brasil.

Na educação, queremos apro-
var o Plano Nacional de Educação,
o Sistema Nacional de Educação,
contribuindo na universalização do
acesso à educação básica, erradi-
cação do analfabetismo e valoriza-
ção dos profissionais da educação
e a instituição do Instituto Nacio-
nal de Supervisão e Avaliação da
Educação Superior, melhorando a
supervisão da qualidade dos cur-
sos ofertados no país.

Na agenda ambiental, o com-
promisso é o de ser protagonista
na transformação ecológica e no
combate às mudanças climáticas,
com esforço na defesa da susten-
tabilidade, na prevenção e maior
capacidade de resposta aos incên-
dios florestais, dando sanções pe-
nais e administrativas derivadas de
condutas e atividades danosas ao

meio ambiente.  No ambiente digi-
tal, o foco do governo é proteger as
famílias e os negócios, colaboran-
do na construção de um ambiente
seguro contra fraudes e crimes di-
gitais com projetos que protegem
crianças e adolescentes, regras
para o desenvolvimento de pro-
dutos de Inteligência Artificial
e uma proposta de marco legal de
proteção de usuários.

Em diálogo com os entes fe-
derativos, serão debatidos pro-
jetos importantes de segurança
pública e combate à criminali-
dade, para execução de fundos
para educação, o debate sobre a
dívidas previdenciárias e a am-
pliação das políticas sociais.

Será o ano da colheita dos fru-
tos já plantados, mas também de
muito trabalho e respeito aos bra-
sileiros. Sempre fortalecendo nos-
sa economia e gerando mais opor-
tunidades para o povo.

Alexandre Padilha, mé-
dico, professor universi-
tário, Ministro das Rela-
ções Institucionais da
Presidência da Repúbli-
ca e deputado federal li-
cenciado (PT/SP)

Será o ano daSerá o ano daSerá o ano daSerá o ano daSerá o ano da
colheita doscolheita doscolheita doscolheita doscolheita dos
frutos jáfrutos jáfrutos jáfrutos jáfrutos já
plantados, masplantados, masplantados, masplantados, masplantados, mas
também detambém detambém detambém detambém de
muito trabalho emuito trabalho emuito trabalho emuito trabalho emuito trabalho e
respeito aosrespeito aosrespeito aosrespeito aosrespeito aos
brasileirosbrasileirosbrasileirosbrasileirosbrasileiros

com instalação de tubos de PEAD,
material rígido e resistente.

Para fazer o reparo defini-
tivo, a Secretaria de Obras está
fazendo levantamento de custos
que inclui obras de contenção,
nova rede de água pluvial e
muro ala, estrutura que tem
entre as finalidades direcionar o
escoamento da água. A recomen-
dação é para que os motorista que
usam este trecho fiquem atentos e
o acesso a estes bairros se dá
pela avenida Ipê das Águas.

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Vacinação contra o vírus
HPV é essencial para
homens e mulheres

A vacinação contra o Papilo-
mavírus Humano (HPV) é uma
estratégia preventiva essencial para
mitigar a transmissão desse vírus
e as doenças relacionadas a ele.
Transmitido predominantemente
por meio de contato sexual, o HPV
é capaz de provocar verrugas geni-
tais, anal e oral, além de desenca-
dear complicações severas, inclu-
indo diversos tipos de câncer. Exis-
tem mais de 200 tipos de HPV, sen-
do que dentre eles, aproximada-
mente 40 tipos são transmitidos
principalmente por contato sexual.

O médico urologista da Santa
Casa de Piracicaba, Annuar Cha-
guri (CRM 151025), explica que "a
vacina é altamente eficaz na pre-
venção de verrugas e lesões provo-
cadas pelos tipos mais comuns do
HPV". Ele acrescenta que a vacina-
ção "contribui para a diminuição
da incidência de câncer de colo do
útero nas mulheres e de câncer de
pênis, ânus e orofaringe nos ho-
mens". Chaguri destaca que "a va-
cinação em meninos é especialmen-
te importante, pois não apenas pro-
tege o indivíduo, mas também aju-
da a reduzir a circulação do vírus
na população, promovendo a cha-
mada 'proteção de rebanho'".

Segundo ele, a recomendação
é que a vacina seja administrada
antes do início da vida sexual, com

foco em adolescentes entre 9 e 14
anos. "Embora a vacinação em
adultos seja limitada, ela é indica-
da para grupos de risco, como pa-
cientes com HIV, transplantados e
oncológicos em tratamento". Cha-
guri ressalta que "o Brasil, desde o
início da vacinação em 2014, obte-
ve altas taxas de adesão, superan-
do 90% entre o público-alvo", mas
observa que "a adesão masculina
ainda é menor, cerca de 25% a me-
nos que a feminina".

"A vacina contra HPV é segu-
ra e é rara a ocorrência de reações
alérgicas graves", afirma o especi-
alista. Ele também menciona que
"mesmo indivíduos que já foram
diagnosticados com infecção
por HPV podem se beneficiar da
vacinação, pois ela protege con-
tra outros tipos do vírus". A
vacinação deve ser priorizada
até os 21 anos para homens,
podendo ser estendida até os 26
anos. "Para adultos entre 27 e
45 anos, a vacinação deve ser
considerada com base na avalia-
ção clínica individual", acrescenta.

Chaguri enfatiza que "a cons-
cientização sobre a importância
da vacinação é essencial para
equilibrar as taxas de adesão
entre os sexos", ressaltando que
"todos devem se proteger contra
o HPV e suas complicações".
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Pacote da Saúde reforça ações
contra dengue em São Pedro

A Revolução da Inteligência
Artificial no Nosso Cotidiano

Wiltl Franzin

A Inteligência Arti-
ficial (IA) tem se torna-
do parte essencial de
nossas vidas, mesmo
que muitas vezes passe
despercebida.

Desde os assisten-
tes virtuais que respon-
dem às nossas pergun-
tas no celular até os algoritmos que
personalizam nossas redes soci-
ais, a IA já não é apenas algo
futurista; ela está aqui, agora,
transformando a forma como
vivemos e trabalhamos.

Você já parou para pen-
sar em como a IA está pre-
sente em tarefas simples do
dia a dia?

Quando assistimos a uma sé-
rie recomendada por uma platafor-
ma de streaming ou usamos um
aplicativo para navegar no trânsi-
to, estamos lidando diretamente
com sistemas inteligentes.

Isso é só a ponta do iceberg. A
tecnologia tem avançado rapida-
mente, trazendo soluções que an-
tes pareciam impossíveis, e, com
isso, está abrindo portas para um
futuro onde praticamente tudo po-
derá ser otimizado ou repensado
por meio de algoritmos e aprendi-
zado de máquinas.

Um exemplo claro é a área da
saúde. Com a IA, diagnósticos mé-
dicos estão se tornando mais rápi-
dos e precisos, auxiliando os pro-
fissionais a salvar vidas. Ferramen-
tas que analisam exames de ima-
gem, por exemplo, podem identifi-
car condições com uma precisão im-
pressionante, ajudando a detectar
doenças em estágios iniciais, quan-
do o tratamento é mais eficaz. Já
no setor empresarial, ferramentas
automatizadas otimizam proces-
sos, aumentam a produtividade e
abrem caminho para inovações que
podem transformar completamente
setores inteiros da economia.

Mas nem tudo são flores. O
avanço da inteligência artificial
também levanta debates

importantes, como o impacto
no mercado de trabalho. Muitas
profissões estão sendo

transformadas e, em alguns
casos, substituídas por máquinas.
Isso nos desafia a repensar o futu-
ro do trabalho, a necessidade de
nos adaptarmos a novas deman-
das e a importância de preparar as
futuras gerações para um ambien-
te de trabalho cada vez mais tecno-
lógico e automatizado.

Outro ponto crítico é a ques-
tão ética. Até que ponto a IA

deve ser usada? Quem
é responsável quando
algo dá errado?

Se um carro autôno-
mo se envolver em um
acidente, quem é o res-
ponsável? Essas questões
nos obrigam a refletir
sobre os limites da tec-
nologia e como garan-
tir que ela seja usada

de forma responsável, transparente
e justa. Precisamos, cada vez mais,
estabelecer regras claras sobre o uso
da IA para proteger nossa privaci-
dade, segurança e, principalmen-
te, nossos direitos.

Por outro lado, não podemos
negar os benefícios imensos que a
IA pode trazer, especialmente quan-
do bem utilizada. Imagine cidades
mais inteligentes, com sistemas de
transporte público mais eficientes e
sustentáveis, que ajustam automa-
ticamente rotas e horários de acor-
do com a demanda em tempo real.
Ou ainda, um mundo onde a edu-
cação seja personalizada, atenden-
do às necessidades de cada aluno,
oferecendo conteúdos adaptados ao
seu ritmo e estilo de aprendizagem.
Tudo isso está ao nosso alcance,
desde que saibamos equilibrar os
avanços com os valores humanos,
sempre preservando o bem-estar e
a igualdade de oportunidades.

Em um cenário tão dinâmico,
é essencial nos mantermos infor-
mados. Entender a inteligência ar-
tificial e seus impactos não é mais
uma escolha; é uma necessidade.
O conhecimento sobre essas tecno-
logias nos permite não apenas nos
adaptarmos às mudanças que já
estão acontecendo, mas também
aproveitarmos as oportunidades
que elas trazem.

A IA veio para ficar e
moldará o futuro de for-
mas que ainda estamos co-
meçando a entender.

A chave para isso será nossa
capacidade de evoluir e usar essa
poderosa ferramenta para cons-
truir um futuro mais justo, sus-
tentável e inovador.

Assim, a grande pergunta que
fica é: Estamos preparados para
abraçar essa revolução? Talvez a
resposta não esteja apenas nas
máquinas, mas na nossa capacida-
de de aprender, evoluir e usar a
tecnologia como uma ferramenta
para o bem, garantindo que ela seja
sempre uma aliada na criação de
um futuro melhor para todos.

Will Franzin Profissional
de Marketing e CEO da
Se7e Estúdio de Criação

Medidas incluem atendimento específico na Unidade Mista e Integrada
de Saúde (Umis) a partir de segunda-feira, dia 3, das 7h às 18h

A Secretaria de Saúde e De-
senvolvimento Social de São Pedro
anunciou ações para reforçar o
combate à dengue. As medidas in-
cluem compra de equipamentos,
veículos, reforço na equipe e na fis-
calização, além de um atendimen-
to específico para pessoas com sin-
tomas de dengue a partir de segun-
da-feira, dia 3, na Umis.

A chamada tenda especial de
atendimento na Unidade Mista e
Integrada de Saúde (Umis) vai
funcionar das 7h às 18h, de segun-
da a sexta-feira. As Unidades Bá-
sicas de Saúde também estão com
estrutura reforçada para atender
pessoas com sintomas de dengue,
como febre, dor de cabeça, dor no
corpo, náusea, vômito, dor nos
olhos, coceira ou pintas vermelhas
no corpo. O atendimento nas UBSs
acontece das 7h às 16h, também de
segunda a sexta-feira.

Com a alta de casos de dengue
registrada em todo o país, cresce
ainda mais a importância de elimi-
nação dos criadouros, uma tarefa
coletiva que envolve a participação
de todos. Entre as principais orien-
tações estão a avaliação, limpeza e
eliminação de água parada em lo-
cais como quintais, caixas d'água,
lixo, vasos de plantas, pneus, latas,
garrafas vazias e potes. Piscinas
devem ser mantidas limpas, trata-
das e cobertas.

Levantamento feito pela Secre-
taria de Saúde e Desenvolvimento
Social entre os dias 17 e 31 de janei-
ro mostra que o maior número de
casos registrado em São Pedro nes-
te período na cidade está no bairro

As medidas incluem compra de equipamentos, veículos, reforço na equipe e na fiscalização

Recanto das Águas, que tem 11 re-
gistros, seguido pelos bairros Ma-
riluz (7), Jardim Botânico (7),
Vale do Sol (6), Jardim São Pe-
dro (6) e Vila Rica, Colinas de
São Pedro e Nova Estância, com 5
cada, além de outros bairros.

VACINA - Com exceção das
UBSs Primavera e Santo Antonio,
as Unidades Básicas de Saúde de
São Pedro tem vacina contra a

dengue disponível para a faixa etá-
ria de 10 a 14 anos. O atendimento
acontece das 8h às 15h e é preciso
levar a carteira de vacinação.

SOROTIPO - Segundo publi-
cação do Portal  Fio Cruz
(portal.fiocruz.br), a preocupa-
ção se intensifica com a confir-
mação da circulação do soroti-
po 3 da dengue, que não era
observado no país desde 2007.

Essa nova variante do vírus re-
presenta um desafio para a saú-
de pública, já que grande parte
da população, principalmente as
pessoas mais jovens, não pos-
sui imunidade contra ela.

Para esclarecer dúvidas so-
bre a doença, o site da Secreta-
ria  Estadual  de Saúde
dengue100dúvidas.sp.gov.br
pode ser consultado.

Divu lgação
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Em sete meses de trabalho in-
tenso, a Eixo SP já construiu 20
quilômetros de terceira faixa na SP
310 - Rodovia Washington Luís, no
trecho entre Corumbataí e Cordei-
rópolis. As obras seguem em ritmo
acelerado, com equipes atuando si-
multaneamente em dois pontos da
rodovia, um em Rio Claro e outro
em Cordeirópolis. A liberação dos
trechos concluídos deverá ocorrer
de forma gradual, após as adequa-
ções de segurança necessárias.

Ao todo, serão 40 quilôme-
tros de faixa adicional em am-
bos os sentidos, totalizando 80
quilômetros de pista ampliada.
Os trabalhos partem do km 153,
no entroncamento com a SP 330 -
Rodovia Anhanguera, em Cordei-
rópolis, e seguem até o km 193, na
altura da alça de acesso a Corum-
bataí. O prazo para conclusão das
obras é de três anos.  O objetivo das
intervenções é aumentar a fluidez
do trânsito e a segurança para os
motoristas que trafegam pela Ro-
dovia Washington Luís nesse tre-
cho. O projeto conta com um in-
vestimento total de R$ 260 mi-
lhões e prevê a implantação de fai-
xas adicionais, o que exigirá ser-
viços de readequação estrutural,
como o alargamento e o prolon-
gamento de 38 estruturas de con-
creto, incluindo 18 viadutos e 20
passagens para animais.

Outras melhorias - O cronogra-
ma das obras inclui a construção de
um dispositivo de retorno em desní-

vel, com rotatórias, no km 157+700.
Essa nova estrutura viária conectará
a SP 310 ao futuro contorno rodoviá-
rio de Cordeirópolis. Além disso, será
implantado um sistema de ilumina-
ção inteligente com luminárias abas-
tecidas por energia solar em 12 quilô-
metros da rodovia, o que proporcio-
nará mais segurança aos usuários du-
rante a noite. Outro aspecto funda-
mental do projeto é a instalação de
novos sistemas de drenagem em 65
quilômetros do trecho em obras. As
melhorias incluem a reformulação de
canaletas, bueiros e drenos, que aju-
darão a manter a rodovia em condi-
ções ideais de tráfego, mesmo nos pe-
ríodos de chuvas. Além dos benefíci-
os estruturais, as obras também tra-
zem um impacto social significativo,
com a geração de cerca de 500 empre-
gos diretos e indiretos, impulsionan-
do a economia local.

Para o superintendente de Obras
da Eixo SP, José Geraldo de Andrade, a
implantação da terceira faixa represen-
ta um marco na modernização da
Rodovia Washington Luís. “Essa
obra é uma resposta à crescente de-
manda por mais fluidez no trânsito
da SP 310, que recebe um volume
cada vez maior de veículos diaria-
mente”, afirma. As intervenções,
segundo ele, trarão benefícios como
a redução do tempo de viagem, a
diminuição dos congestionamentos
e a melhoria da segurança viária,
atendendo às necessidades dos
usuários e impulsionando o desen-
volvimento econômico da região.

OOOOOBRASBRASBRASBRASBRAS

Eixo SP conclui 20 km de
terceira faixa na SP 310

Divulgação

Obra segue acelerada nos trechos de Rio Claro e Cordeirópolis,
e liberação da nova pista deve ocorrer em breve

Mutirão vistoria 782 casas e
retira 1 tonelada de criadouros
de larvas no Horto e São Thomé
A eliminação desses materiais é importante para interromper o ciclo
de vida do mosquito, que depende de água parada para se reproduzir

Uma equipe de aproximada-
mente 20 pessoas da Secretaria de
Saúde e Desenvolvimento Social,
com agentes comunitários de saú-
de e de combate às endemias per-
correram as ruas dos bairros São
Thomé e Horto Florestal na manhã
do último sábado, dia 25, promo-
vendo um grande mutirão de com-
bate à dengue.  Com o suporte de
uma caminhonete e três colabora-
dores da Secretaria de Obras, Meio
Ambiente e Serviços Públicos, eles
visitaram e vistoriaram 782 imó-
veis, recolhendo aproximadamente
uma tonelada de pequenos e médi-
os recipientes inservíveis, criadou-
ros em potencial de larvas do mos-
quito Aedes aegypti, tais como la-
tas, pneus, plásticos, pratos de plan-
tas, baldes, entre outros itens. A eli-
minação desses materiais é impor-
tante para interromper o ciclo de vida
do mosquito, que depende de água
parada para se reproduzir.

Ao todo foram 30 ações mecâ-
nicas, que consistem na destruição,
proteção ou destinação adequada de
criadouros, drenagem de reserva-
tórios, evitar água parada em pneus,
latas, garrafas vazias, vasos e ou-
tros objetos e limpeza de outros ob-
jetos, como caixas d´água. Doze ter-
renos baldios foram vistoriados e
foram realizadas 28 aplicações de
larvicidas, impedindo o desenvolvi-
mento das larvas do mosquito Ae-
des aegypti e evitando que as mes-
mas se desenvolvam e se transfor-
mem em mosquitos adultos e, as-
sim, transmitam e disseminem o
vírus da dengue na cidade.

Em 2025, entre 1 e 27 de janei-
ro, foram registradas 429 notifica-
ções de casos de dengue, sendo 171
negativos e 214 positivos, além de
outros 44 casos de pessoas aguar-

dando o resultado do exame.  O
mutirão faz parte de um cronogra-
ma de ações de prevenção e com-
bate à dengue que é, periodicamen-
te, realizado nos bairros da cidade
pela Prefeitura de São Pedro, por
meio da Secretaria de Saúde e De-
senvolvimento Social. Somente nes-
te ano, a força-tarefa foi realizada
nos bairros Mariluz, 1, 2 e 3, Jar-
dim Nova Estância, Jardim São
Pedro, São Judas, Recanto das
Águas e, agora também, no São
Thomé e Horto Florestal.

Divu lgação

Cerca de 20 agentes de saúde e combate às endemias vistoriaram 782 imóveis dos bairros
Horto Florestal e São Thomé



A Tribuna de São Pedro
sábado, 1.º de fevereiro de 2025 A11
A Tribuna de São Pedro
sábado, 1.º de fevereiro de 2025 A11

BBBBBALANÇOALANÇOALANÇOALANÇOALANÇO

Segurança de Águas de São Pedro é
destaque durante festas de fim de ano

Os números foram celebrados pelas autoridades locais

Quem esteve na estância de
Águas de São Pedro durante as fes-
tividades de final de ano presen-
ciou um clima familiar e amistoso
em toda a programação oficial
preparada pelo município.

Mesmo com um grande flu-
xo de turistas na cidade, os
eventos transcorreram sem im-
previstos, e as forças de segu-
rança garantiram lazer e diversão.
Entre 30 de novembro de 2024 e
15 de janeiro de 2025, nenhum
boletim de ocorrência de natu-
reza grave foi registrado.

A Guarda Civil Municipal
(GCM), a Polícia Civil e a Polícia
Militar relataram apenas casos iso-

lados de colisões envolvendo veí-
culos e incidente relacionado a fo-
gos de artifício. Neste último, o caso
foi flagrante e os responsáveis te-
rão de pagar multa.

Os números foram celebrados
pelas autoridades locais. "O balan-
ço é extremamente positivo. Tive-
mos um final de ano tranquilo, com
as forças de segurança sempre pre-
sentes, garantindo a paz para to-
dos. Esse resultado atendeu às ex-
pectativas do comércio, dos mora-
dores e dos turistas", comentou o
prefeito João Victor Barboza.

O prefeito também destacou a
programação especial promovida
nos finais de semana e o reforço no

contingente de policiais, guardas e
seguranças durante o período. "É
um planejamento que dá certo.
Nessas datas, o número de tu-
ristas cresce consideravelmen-
te, e é essencial redobrar a aten-
ção. Continuaremos investindo
no que já demonstrou ser eficaz",
afirmou João Victor.

Entre as novidades deste ano,
destacou-se o Réveillon Família,
uma iniciativa realizada com base
no diálogo com comerciantes e
munícipes. O projeto foi muito bem
recebido e tem potencial para se
expandir nos próximos anos, for-
talecendo ainda mais o turismo e a
sensação de segurança na cidade.

CCCCCHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADA

Estudante é aprovada para intercâmbio
internacional pelo programa
Prontos pro Mundo, do Governo de SP

A estudante do ensino médio,
Lívia Malaguetta Chittolina, de 15
anos, do Programa de Ensino Inte-
gral (PEI) da EE Pedro Crem Filho,
na zona rural de Charqueada, em-
barca nesta quinta-feira, 30, para o
Canadá onde ficará três meses aper-
feiçoando o seu inglês. Ela e deze-
nas de estudantes em todo o estado
foram contemplados pelo programa
Prontos Pro Mundo. Trata-se de
uma iniciativa inédita da Secretaria
da Educação do Estado de São Paulo
(Seduc-SP), que oferece intercâmbio
gratuito em países de língua inglesa
a alunos da rede estadual. Os dois
primeiros grupos, com 96 estudan-
tes, embarcaram nos dias 9 e 13 deste
mês do Aeroporto Internacional de
Guarulhos rumo ao Reino Unido.

O programa oferece ainda cur-
sos na Austrália e Nova Zelândia.
No total, 1000 estudantes foram
selecionados no ano passado para
passar por essa vivência em 2025:
500 viajam no primeiro semestre e
outros 500 no segundo. A lista com
os aprovados para esse período será
divulgada em breve pela Seduc e a
seleção para 2026 já teve início.

Será uma grande experiência
internacional para a adolescente
que foi a única da escola e da cida-
de a se classificar após provas e cri-
térios de seleção. Ela mora com os
pais e mais duas irmãs.

Lívia estuda na escola Pedro
Crem desde o ensino fundamental
e conta que nunca viajou para ou-
tro país. Ela disse que além das
aulas com o professor de inglês

Édipo Corrêa, no ano passado, par-
ticipou da eletiva Let´S Talk, ofere-
cida pelo mesmo professor com
objetivo de treinar a pronúncia dos
alunos. E também  procurava se
aperfeiçoar na escola particular
Wizard, cujas aulas de inglês são
oferecidas pela Seduc para quem
participa do programa.

 "Eu imagino que as aulas se-
rão com outros estudantes de vá-
rios países, com bastante interação
e bem dinâmicas", disse Lívia ain-
da sob os preparos para a viagem.
Ela também aproveitará a viagem
para fazer turismo. "Serão vários
passeios com a família que vou fi-
car e com a escola. Espero conhe-
cer a cultura canadense. O inter-
câmbio vai melhorar meu inglês e
essa experiência me ajudará em
qualquer escolha profissional futu-
ramente", disse a estudante.

Lívia conta ainda que seus pais
são seus grandes incentivadores. "Eles
sempre me apoiaram e sabem que será
uma boa oportunidade para conhecer
novos lugares, culturas diferentes
e um novo idioma".

Para ela, o programa da Se-
duc estará proporcionando uma
boa oportunidade para os alunos
de baixa renda que não teriam con-
dições de fazer um intercâmbio
deste tipo por conta própria.

O Prontos pro Mundo selecio-
na os estudantes por mérito, a par-
tir das notas, mas também por in-
clusão, no reconhecimento dos
melhores alunos em cada uma das
cidades elegíveis no estado. Entre

as exigências estão ausência de re-
provação escolar, ter registrado
percentual de acertos igual ou su-
perior a 50% nas avaliações do Sa-
resp (Sistema de Avaliação do Ren-
dimento Escolar do Estado de São
Paulo), frequência escolar igual ou
superior a 85% no 9º ano do ensino
fundamental. A classificação e provas
são divididas em duas fases.

NA ESCOLA - Professores,
coordenadores e diretoria estão
desde o final do ano letivo de 2024
orgulhosos com a classificação da
estudante. "Esta será uma oportu-
nidade de vivências extraordinári-
as que serão replicadas para ou-
tros alunos", diz a diretora da es-
cola Pedro Crem, Valquíria Caste-
lhano dos Santos. A coordenadora

pedagógica geral Maria Olívia Gas-
par Corrêa Matos lembra que a es-
cola tem uma bonita trajetória, com
ex-alunos aprovados em grandes
universidades e bons empregos. "O
fato de a aluna Lívia ser a primeira
estudante em Charqueada a parti-
cipar do Prontos Pro Mundo, ser-
viu de incentivo para alunos da ci-
dade se dedicarem para melhorar
o desempenho e serem considera-
dos aptos a participar da seletiva
para o programa", disse a coorde-
nadora de área de linguagens, Ta-
tiana Chagas de Assiz. O professor
Édipo declarou estar feliz por contri-
buir para a classificação da estudante.
"Esta oportunidade vai mudar a vida
dela para sempre", afirmou. (cola-
borou José Ricardo Ferreira)

Lívia Malaguetta Chittolina embarca nesta quinta-feira, 30, para o Canadá
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Prefeito João Victor
Barboza participa do
Encontro de Gestores CultSP

O prefeito de Águas de São
Pedro, João Victor Barboza, parti-
cipou nesta quinta-feira (29) do
Encontro de Gestores CultSP, rea-
lizado na Sala São Paulo. O evento,
promovido pela Secretaria de Cul-
tura, Economia e Indústria Criati-
vas do Estado de São Paulo, reu-
niu gestores municipais para dis-
cutir novas políticas culturais, in-
vestimentos e parcerias.

Acompanhado do Coordena-
dor de Cultura, Everton Rocha, e
do Coordenador de Esporte e vere-
ador, Amauri Ribeiro, o prefeito
destacou a importância do encon-
tro para fortalecer a cultura na ci-
dade. "Participar desse evento nos
permite conhecer novos projetos,
trocar experiências com outros
municípios e buscar recursos para
ampliar a oferta cultural em Águas
de São Pedro", afirmou João Vic-

tor. Durante o evento, foram anun-
ciados editais de difusão cultural,
que podem beneficiar cidades com
recursos para eventos e ações ar-
tísticas. O prefeito também agra-
deceu à Secretária de Cultura, Ma-
rília Marton, pelo trabalho que vem
desenvolvendo à frente da pasta.

A aproximação do Estado com
os municípios é essencial para que
a cultura se fortaleça. A Secretária
Marília Marton tem desempenha-
do um papel fundamental nesse
processo, ampliando oportunida-
des para que as cidades possam
desenvolver projetos culturais de
forma mais acessível e estrutura-
da", ressaltou. O evento reforçou o
compromisso da gestão municipal
em expandir as iniciativas cultu-
rais e oferecer mais oportunidades
para os artistas e moradores de
Águas de São Pedro.

Prefeito destacou a importância do encontro para fortalecer a
cultura na cidade

Divu lgação
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Governo Lula já destinou mais de
R$ 18 milhões para Águas de São Pedro
Só do programa Bolsa Família foram destinados R$ 593,05 mil em Bolsa Família,
enquanto que R$ 1,6 milhão em Benefício de Prestação Continuada

Numa articulação dos manda-
tos da deputada estadual Profes-
sora Bebel e do então vereador
Nelinho Noronha, ambos PT, o
governo federal do presidente
Lula destinou à cidade de Águas
de São Pedro no ano de 2024,
entre primeiro de janeiro a 31 de
dezembro, um total de R$ 18.250
mil, além de recursos para a cons-
trução de uma nova Unidade Bá-
sica de Saúde (UBS). Os recursos
são para as mais diversas áreas,
desde saúde, programas sociais
saúde da mulher, farmácia popu-
lar, agentes comunitários, progra-
ma de alimentação escolar, Prouni
e até a geração de emprego.

"Sem dúvida, o governo do
presidente Lula tem um olhar
especial para Águas de São Pe-
dro, uma vez que temos feitos cons-
tantes articulações, principalmen-
te com o ministro das Relações Ins-
titucionais, Alexandre Padilha",
destacam a Professora Bebel e
Nelinho Noronha.

Só do programa Bolsa Fa-
mília foram destinados R$
593,05 mil em Bolsa Família,
enquanto que R$ 1,6 milhão em
Benefício de Prestação Continu-
ada. Já de auxílio gás totalizou
um montante de R$ 11,91 mil,
além de R$ 762,32 mil em Segu-
ro-Desemprego e R$ 29,93 mi-
lhões em Benefícios Previdenci-

ários. O governo federal tam-
bém mantém em Águas de São
Pedro uma equipe de Atenção
Básica em saúde, assim como
uma equipe de saúde bucal em
atuação no município. Também
foram realizados consulta de
pré-natal em 28 gestantes.

Para garantir o cumprimento
do Piso Nacional da Enfermagem,
o governo do presidente Lula des-
tinou à Águas de São Pedro um
total de R$ 546,15 mil ao longo do
ano passado. Já a Farmácia Popu-
lar atendeu um total de 570 pesso-
as, que retiraram medicamentos
gratuitos para diabetes, hiperten-
são, asma, osteoporose e contracep-
tivos, enquanto que outras 92 pes-
soas adquiriram medicamentos
com desconto. Já 31 pessoas be-
neficiárias do Bolsa Família re-
tiraram todos os medicamentos de
forma gratuita. Na área da saúde,
ainda, o governo federal repas-
sou R$ 11,3 mil para custeio de
agentes de saúde, enquanto que o
Programa Saúde na Escola aten-
deu um total de 834 estudantes.

Para o Programa Nacional de
Alimentação Escolar (PNAE) foram
repassados R$ 223,51 mil, atenden-
do 834 estudantes ao longo do ano
de 2024. Na área da educação, ain-
da, o Programa Dinheiro Direto na
Escola (PDDE) beneficiou três es-
cola, com o repasse de R$ 22,41 mil,

enquanto que o  Programa Nacio-
nal de Apoio ao Transporte Esco-
lar (PNATE) repassou R$ 6,67 mil
para despesas com o transporte
escolar, beneficiando 38 estudan-
tes no município. Já o Programa
Nacional do Livro e do Material
Didático (PNLD) repassou um to-
tal de R$ 59,37 mil para aquisição
de 4,19 mil exemplares de livros e
materiais didáticos, beneficiando
710 estudantes em 3 escolas do
município, enquanto que o
Prouni beneficiou dois bolsistas.

O governo também contribuiu
com a geração de 85 novos empre-
gos formais no município, assim
como, com o programa "Desenrola
Brasil", que até junho do ano pas-
sado, havia beneficiado 69 pessoas
na Faixa 1 (pessoas com renda
bruta mensal de até dois salári-
os-mínimos ou inscritas no Ca-
dÚnico), assim como garantiu
a renegociação de 137 contra-
tos, fazendo com que o valor
original das dívidas era de R$
412,31 mil, fosse reduzido para R$
52,9 mil, desconto médio de 87,17%.

Para a cultura, o governo fe-
deral, através da Lei Paulo Gusta-
vo destinou para Águas R$ 54,76
mil, dos quais R$ 36,86 mil já fo-
ram utilizados. Já através da Polí-
tica Nacional Aldir Blanc de fomen-
to à Cultura foram transferidos R$
40,6 mil transferidos, sendo que até

agora nada foi utilizado. Já na área
de desenvolvimento, Águas conta
com 255 empresas inscritas no
Simples Nacional 610 pessoas ca-
dastradas no MEI no município.
Já o Acredita - Programa Nacional
de Apoio às Microempresas e Em-
presas de Pequeno Porte PRO-
NAMPE teve R$ 966,88 mil con-
tratados em 18 operações no ano.

O balanço do governo fede-
ral mostra, ainda, que 12 em-
preendimentos estão inscritos
no Cadastro dos Prestadores de
Serviço Turístico (CADASTUR),
sendo que os bancos federais
garantiram em valores de ope-
rações de crédito produtivo e
imobiliário para empreendedo-
res e empresas do município um

total de R$ 3,78 milhões con-
tratado. Já o Programa Minha
Casa, Minha Vida viabilizou o
valor total de R$ 567,73 mil,
desde 2023, para aquisição de
duas moradias, e o PAC - Sele-
ções está repassando recursos
para a construção de uma  Uni-
dade Básica de Saúde (UBS) em
Águas de São Pedro.

Deputada estadual Professora Bebel, o então vereador Nelinho Noronha, ambos PT, com o ministro Alexandre Padilha

Divu lgação


